

## MONITOREO VESPERTINO

IECM

---

Los próximos días serán cruciales para debatir el tema de la prohibición, debido a que los legisladores tienen hasta el 11 de marzo para dictaminar y pasar al pleno. El "verdadero problema" es que el partido guinda, encabezado por Xóchitl Bravo, en Donceles y Allende, quiere realizar una consulta ciudadana que incluya a pueblos y barrios, lo cual es imposible en un año electoral, porque así lo definió el Instituto Electoral, encabezado por **Patricia Avendaño**. [Diario Cambio 22 QROO \(sitio\)](#)

El Consejo General del **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** aprobó el Plan de Trabajo y el Calendario del Proceso Electoral Local Extraordinario del Poder Judicial 2024-2025 (PELE PJCDMX 2024-2025). En su Primera Sesión Urgente, celebrada de manera pública este viernes 14 de febrero, el máximo órgano directivo del **IECM** aprobó los documentos que establecen las directrices institucionales para el despliegue de las actividades necesarias para el desarrollo de PELE PJCDMX 2024-2025, de conformidad con el marco constitucional y legal vigente. [Hoja de Ruta \(Sitio\)](#), [La Voz de la Sociedad CDMX \(sitio\)](#), [Canal 1 Azteca 1](#), [Milenio Noticias 9 a 10](#)

El **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** aprobó ampliar el plazo de registro al 28 de febrero de 2025, de la Convocatoria para integrar un grupo de especialistas que conformarán los Órganos Dictaminadores de las 16 Alcaldías de la Ciudad de México, para la Consulta de Presupuesto Participativo 2025. [Milenio \(sitio\)](#), [La Crónica de Hoy \(sitio\)](#), [Maya Comunicación \(Sitio\)](#), [Dossier de Prensa CDMX \(sitio\)](#), [Amexi CDMX \(Sitio\)](#), [El Sol de México \(sitio\)](#)

## ELECCIÓN DEL PODER JUDICIAL FEDERAL

---

La Presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo señaló que corresponde a los estados financiar las elecciones del Poder Judicial que se realizarán en el país el próximo 1o de junio. [La Crónica de Hoy \(sitio\)](#)

En su visita a Gutiérrez Zamora, Veracruz, la presidenta de México, Claudia Sheinbaum, reiteró su compromiso de erradicar la corrupción en el Poder Judicial, enfatizando que esta tarea solo puede ser realizada por el pueblo mexicano. [96.9 W Radio](#)

En entrevista, Leticia Robles de la Rosa, periodista y colaboradora de Excélsior, habló sobre las irregularidades en las listas de candidatos para la elección extraordinaria al Poder Judicial en México. [88.1 Universal](#)

La elección judicial continúa generando controversias, destacando la denuncia de la magistrada Lilia Mónica López Benítez. Ella ha expresado su sorpresa al encontrar su nombre en el listado de aspirantes del Poder Legislativo, a pesar de no haberse postulado y haber presentado su declinación ante el Senado. [103.3 Radio Fórmula](#)

La dirección de Asuntos Jurídicos del Senado de la República, solicitó por correo electrónico a la ministra presidenta de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, Norma Piña, su "valioso apoyo" y "fina y pronta respuesta" para enviar al INE los datos que requiere de las candidaturas que se registraron en el Poder Judicial, ante la imposibilidad de la Mesa Directiva de hacerlo. [Re@lidad Oaxaca OAX \(Sitio\)](#)

Los votos que obtengan los candidatos a juzgadores federales en las próximas elecciones del 1 de junio no serán contados por los ciudadanos que integren las casillas, sino que serán los miembros de los Consejos Distritales los que realizarán el cómputo y escrutinio de los sufragios, lo que no ocurría en México desde 1945. [FIN Alto Nivel \(sitio\)](#)

El presidente de la Junta Local del Instituto Nacional Electoral (INE) Sergio Ruiz Castellot, afirmó que serán austeras las campañas de los candidatos a juzgadores federales, ya que tendrán que financiarse con recursos personales. En entrevista dijo que los candidatos y candidatas no podrán recibir dinero público ni donaciones privadas en su etapa de campaña. [Muro Político MX \(sitio\)](#)

El Instituto Nacional Electoral (INE) publicó la noche del domingo la lista de más de 4 mil aspirantes finales para la elección del Poder Judicial, que será el próximo 1 de junio. [Nación 321 \(Sitio\)](#)

El Instituto Nacional Electoral (INE) ha publicado las listas de 4,224 aspirantes para los cargos en la elección del Poder Judicial, programada para el 1 de junio, a pesar de la suspensión del Consejo General para aprobar el acuerdo que permitiría su publicación debido a errores en los registros. [96.9 W Radio](#)

En el programa de hoy se abordaron los errores en las listas entregadas al Instituto Nacional Electoral (INE), destacando la repetición y falta de nombres y datos. La Presidenta de la República, al ser cuestionada sobre el tema, instó al INE a corregir las inconsistencias. [96.9 W Radio](#)

Para la elección judicial a realizarse en la Ciudad de México, el INE proyecta la instalación de una casilla por cada 2 mil 250 personas. Es decir, se plantea habilitar 6 mil 159 casillas en la Capital, de las 13 mil 500 que acostumbraban en otros comicios. [Reforma.com \(sitio\)](#)

En entrevista, la consejera electoral Norma Irene de la Cruz del Instituto Nacional Electoral (INE) compartió detalles sobre el proceso de selección de personas juzgadoras. Destacó que ya se ha publicado la lista de candidatos y candidatas enviada por el Senado, cumpliendo con los principios de máxima publicidad y transparencia. [Canal 11 Once](#)

**INE**

---

Aremy Rodríguez Santiago, consejera electoral del distrito 05 del Instituto Nacional Electoral (INE), fue atacada a balazos cuando entraba a su oficina en el municipio de Tlapa de Comonfort, Guerrero. La Junta Distrital Ejecutiva 5 del INE condenó los hechos y exigió que se investigue el ataque para dar con los responsables. [Milenio \(sitio\)](#)

Entre los pendientes que arrastra el Congreso capitalino se encuentra la dictaminación de una propuesta para actualizar su propia Ley Orgánica, con lo que, hasta ahora, ha operado con una normativa aprobada antes de que se instalara la Primera Legislatura. Aunado a ello, los intentos por construir una nueva legislación han sido frenados por la mayoría parlamentaria. [Reforma.com \(sitio\)](#)

## CDMX

---

Luego de varias horas, transportistas levantaron los bloqueos que mantuvieron en las autopistas México-Querétaro y México-Pachuca tras alcanzar acuerdos con las autoridades. [El Universal \(sitio\)](#)

El Partido Acción Nacional (PAN) en la Ciudad de México presentó una denuncia administrativa contra los exalcaldes de Morena, Víctor Hugo Romo y José Carlos Acosta, por un presunto desfalco superior a los 128 millones de pesos en las alcaldías Miguel Hidalgo y Xochimilco durante sus recientes administraciones. [La Crónica de Hoy \(sitio\)](#)

Durante diciembre de 2024, el Sistema de Transporte Urbano de la Zona Metropolitana del Valle de México, que abarca las 16 alcaldías de la Ciudad de México y los municipios conurbados del Estado de México, atendió a 170.3 millones de pasajeros. [88.9 Noticias](#)

En una jornada más del operativo "La Noche es de Todos", coordinado por la Secretaría de Gobierno de la Ciudad de México (SECGOB), este jueves 13, viernes 14 y sábado 15, se logró la suspensión de 52 establecimientos de alto impacto, en diversas colonias de las alcaldías Benito Juárez, Miguel Hidalgo, Azcapotzalco, Gustavo A. Madero, La Magdalena Contreras y Coyoacán. [De reporteros CDMX \(Sitio\)](#)